

Fecha: 02-02-2026

Medio: El Pinguino

Supl. : El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: **Remolque "Janequeo" lidera despliegue logístico para modernizar la infraestructura en la Antártica**

Pág. : 4

Cm2: 205,3

VPE: \$ 245.900

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

Traslada 8 mil toneladas de carga

Remolque "Janequeo" lidera despliegue logístico para modernizar la infraestructura en la Antártica



En el marco de la ambiciosa "Operación Base Soberanía", el remolcador de flota ATF-65 "Janequeo" zarpó desde la Región de Magallanes con una misión crítica: trasladar los insumos necesarios para transformar la conectividad multidimensional en el Territorio Chileno Antártico.

La operación busca cimentar las bases de dos obras de ingeniería fundamentales para la proyección nacional en el continente blanco: un muelle en Bahía Fildes y la recuperación de la pista del Aeródromo Teniente Marsh. Ambos proyectos son considerados piezas clave para fortalecer el apoyo logístico, la actividad científica y la presencia efectiva de Chile en una zona de alta relevancia geopolítica.

Un desafío de navegación y soberanía

El Comandante de la unidad, Capitán de Fragata Carlos Pino, destacó que la misión

va más allá del simple transporte de materiales. "Es llevar a la Antártica los cimientos de la infraestructura que permitirá a Chile seguir presente, conectado y operativo. Entendemos que cada maniobra que ejecutamos es un acto concreto de soberanía efectiva", señaló, haciendo énfasis en las exigentes condiciones de navegación que impone el cruce por el Paso Drake.

Relevo generacional en condiciones extremas

El despliegue destaca no solo por su envergadura técnica, sino también por la composición de su dotación, que integra a marinos experimentados con jóvenes recién egresados de la Escuela de Grumetes.

Capacidad técnica: El Cabo Segundo Nicolás Muñoz, operador de la grúa del buque, tiene la responsabilidad de descargar de forma continua más de 500 toneladas de material

de construcción en Bahía Fildes.

Primeras experiencias: Para los marines de primera, Nelson Suárez y Fernanda Tillería, esta comisión representa su bautismo en las gélidas aguas antárticas. "Saber que ayudamos a construir el futuro muelle y la pista confirma por qué elegí ser marino: servir al país donde más se necesita", expresó Tillería tras enfrentar por primera vez el desafío del Paso Drake.

Proyección institucional

Este esfuerzo estatal se alinea con la estrategia de fortalecer el abastecimiento y la operatividad permanente en uno de los entornos más inhóspitos del planeta. Con este despliegue, la Armada de Chile garantiza que el país mantenga su capacidad logística para operaciones científicas y de salvaguarda en el Territorio Chileno Antártico por las próximas décadas.